

16 février 2007, Ottawa

Allocution à l'occasion de l'inauguration du centre de distribution d'aide médicale de Partenaires canadiens pour la santé internationale

Bonjour Mesdames et Messieurs.

Merci beaucoup Jake Epp de cette présentation des plus généreuses. Je suis ravi de me joindre à vous et à vos partenaires pour l'ouverture officielle du centre de distribution d'aide médicale de Partenaires canadiens pour la santé internationale. Ce centre est réellement impressionnant. Son immensité et la complexité de ses systèmes d'inventaire et de sécurité témoignent de l'efficacité et du professionnalisme des activités de l'organisme. J'espère que les gens comprendront qu'il s'agit de bien plus qu'un simple entrepôt à la fine pointe de la technologie. Toutes ces palettes remplies de produits médicaux et pharmaceutiques représentent la santé et l'espoir de dizaines de milliers d'enfants et d'adultes dans les pays en voie de développement. Elles représentent également la foi, l'humanisme et le dévouement des gens qui ont créé et appuyé l'organisme, des gens comme Jake Epp et son président, John Kelsall.

Et, bien entendu, elles représentent l'immense générosité des douzaines d'entreprises et de particuliers canadiens qui ont offert ces produits et recueilli des fonds pour remplir cet entrepôt. Songez à certaines des personnes qui participent à cette entreprise. Des PDG et des directeurs de grandes sociétés qui œuvrent dans le domaine de la santé et qui se livrent habituellement à une concurrence féroce. Or, ils sont aujourd'hui rassemblés pour une noble cause. Et pensons aussi aux donateurs modestes, aux petites entreprises, aux congrégations religieuses, aux groupes communautaires et aux particuliers. Ils ne peuvent peut-être pas faire de contributions aussi appréciables, mais ils ont été touchés par l'insondable souffrance qu'ils voient dans les pays en développement et ils veulent participer.

En somme, ils représentent le dévouement profond qui a toujours caractérisé la société canadienne à travers son histoire. Il semble encore que le Canada veuille à tout prix partager les bienfaits de notre grand pays avec les gens moins fortunés de la planète. Au cours des deux dernières décennies, Partenaires canadiens pour la santé internationale a offert une aide médicale de plus de 200 millions de dollars dans 116 pays. Cette année, je constate avec satisfaction que l'organisation concentrera ses efforts sur l'Afghanistan. Où le Canada, nos alliés de l'OTAN et les Nations Unies se sont réunis pour rebâtir un pays ravagé par des décennies de guerre. Nos soldats ont réalisé des progrès importants l'an dernier pour sécuriser de vastes régions de la province de Kandahar. Cette année, en vue de consolider ces gains, nous devons procéder à des efforts de reconstruction, d'aide humanitaire et de développement dans ces régions. La prestation de services de santé de base sera essentielle à notre réussite.

PCSI et ses donateurs ont fait une importante contribution à cette mission en 2004. La contribution encore plus importante de cette année complétera les efforts que déploient à un moment crucial nos soldats, nos diplomates, nos travailleurs humanitaires et nos agents de police civils. Des produits d'une valeur approximative d'un million de dollars – analgésiques, antibiotiques, antifongiques, antiviraux et fournitures diverses essentielles telles que gants, masques, matériels de suture et seringues – ont déjà été livrés au centre.

Son but est de faire cette année des envois dont la valeur pourrait atteindre 4 millions de dollars à l'Afghanistan. Les besoins sont énormes. L'espérance de vie des Afghans est en moyenne de 45 ans – j'ai déjà dépassé cet âge – et c'est à peine la moitié de celle des Canadiennes et des Canadiens. Les efforts de ce type d'organisation appuient ceux du gouvernement du Canada. L'Afghanistan est le pays à qui nous offrons le plus d'aide humanitaire. L'ACDI, les Affaires étrangères et les Forces canadiennes participent à au moins 126 projets de reconstruction et d'aide humanitaire dans la seule province de Kandahar. Mentionnons l'aide sanitaire et médicale, notamment 350 000 vaccins contre la polio, les services aux mères et la construction d'infrastructures. Ces programmes sont malheureusement et toujours la cible des talibans.

En automne dernier, ils ont, par exemple, attaqué la seule clinique en service dans le district de Panjwayi, enlevant le pharmacien et essayant de tuer le seul médecin. Il nous faut donc sécuriser ces zones pour pouvoir offrir les services médicaux dont la population a un besoin urgent. C'est comme cela que nous réussissons à l'échelle du pays. En améliorant la santé des simples citoyens, nous les rendons beaucoup moins vulnérables à l'intimidation des talibans.

Et nous leur redonnerons espoir quant à l'avenir de leur pays. Améliorer la santé publique et susciter l'espoir est une tâche difficile et de longue haleine. Mais lorsque les besoins sont grands et que la cause est juste, les Canadiennes et les Canadiens sont toujours présents. Et nous continuerons de l'être, car c'est notre façon de faire. Et c'est ce que vous faites en appuyant de vos dons les Partenaires canadiens pour la santé internationale.

Félicitations à tous et à toutes pour l'inauguration de ce grand centre.

Merci beaucoup.

Puisse Dieu préserver la gloire et la liberté de notre patrie!